

ABSTRAK

Skandal Enron dan Worldcom menyebabkan investor meragukan integritas sistem pelaporan keuangan terutamanya di Amerika Serikat. Untuk mengembalikan kepercayaan publik, Kongres menerbitkan *Sarbanes-Oxley Act of 2002* (SOA). Salah satu regulasi penting dalam SOA yaitu seksi 404 menyatakan perusahaan yang terdaftar di bursa saham New York (NYSE) wajib menyelenggarakan, mendokumentasikan, dan memberikan pernyataan mengenai efektivitas pengendalian internal atas pelaporan keuangan. Sebagai perusahaan yang *listing* di NYSE, PT TELKOM harus mematuhi regulasi SOA. Untuk itu perusahaan mempersiapkan diri dengan melaksanakan audit pengendalian internal oleh auditor internalnya untuk menilai efektivitas pengendalian internal yang dimiliki. Audit pengendalian internal dilaksanakan dengan mengacu pada *Auditing Standard No.2* (SA2).

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode studi evaluasi. Analisa dilakukan dengan membandingkan data internal perusahaan berupa program pengujian pengendalian internal tingkat transaksi dengan SA2 untuk mengetahui apakah audit yang dilaksanakan di perusahaan telah mematuhi SA2. Penelitian ini mengevaluasi program audit pengendalian internal pada PT TELKOM DIVRE V Jawa Timur untuk transaksi keuangan triwulan 1 tahun 2006.

Berdasarkan hasil evaluasi terhadap program audit pengendalian internal, dapat dikatakan bahwa audit yang akan dilaksanakan oleh auditor internal PT TELKOM DIVRE V telah sesuai dengan *Auditing Standard No. 2* (SA2). Kelima tahapan pelaksanaan dalam program audit pengendalian internal telah mematuhi aturan yang ada dalam SA2. Sehingga hasil evaluasi ini dapat dijadikan pedoman oleh auditor perusahaan untuk melaksanakan audit pengendalian internal atas pelaporan keuangan untuk memenuhi SOA seksi 404. Akan tetapi karena SOA dan SA2 merupakan undang-undang dan standar baru yang harus dipatuhi oleh perusahaan, sebaiknya perusahaan sering mengadakan penyuluhan mengenai implementasi SOA kepada karyawan serta pelatihan bagi auditor internalnya agar lebih memahami aturan-aturan dalam SA2.

Kata Kunci: *Sarbanes-Oxley Act of 2002* (SOA), *Auditing Standard No.2* (SA2), Pengendalian Internal atas Pelaporan Keuangan, dan Program Audit Pengendalian Internal.